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会長挨拶 布施慶典会長
先日、皆様から協賛金を頂きました「日本ブラ
ジル移民110周年フェスタ」委員会が記念誌を持
参してきました。R財団国際親善奨学生だった新
海さんが来られましたので、当時お世話した綿貫
さんと一緒に会いました。現在は大学教授とし
て、国際親善のため、活躍しているようです。２
年後の東京オリンピックで、長野オリンピックで
行った｢一校一国運動｣を実施したいと活動してい
るようですが、20年前のことで、実態や状況が解
らないので苦慮しているそうです。ロータリーク
ラブと奨学生との繋がりから、国際親善の為に
色々な形で協力できるロータリーの素晴らしさ
と、奥の深さの一端を感じました。
高齢者は、雇用安定法で原則65歳まで雇用が義
務付けられていますが、希望すれば70歳まで、働
けるよう検討する方針を始めたそうです。29年度
の高齢者社会白書によると、働けるうちはいつま
でも働く40％、70歳位22％、75歳位11％、80歳位
４％と、全体の８割の人が、就業意欲を持ってい
ます。しかし、高齢者の雇用の実態は、定年を
65歳まで延長している企業は17％、定年廃止は
2.6％、残りの80％は「再雇用」です。計画と実
態がミスマッチの状況です。しかも、高齢者の定
年後雇用に継続して働いても、雇用給付や老齢年
金との兼ね合いで、大幅に賃金がダウンする仕組
みです。公的年金も70歳以降に受給開始できるよ
うにも検討される予定です。

インスピレーションになろう
BE THE INSPIRATION
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高齢者に働くことを奨励することは、良いので
すが、現在の老後の年金受給額に不満がありま
す。国民は、厚生省の年金制度で積立てた年金
を、少子高齢化が全ての原因のような言い方で、
制度の改正もせず、受給額を減らし、受給年齢を
遅らせていては、年金制度の詐欺にあったと思う
人もいると思います。
目先の結果（選挙目当て）と国の自己満足で、

真剣に国民生活の将来を考えているのか、甚だ疑
問です。人任せにせず、自分のことは自分で責任
を取るのが基本では、情けない世の中です。

幹事報告 村田秀雄幹事
本日配布の月信の表紙を当クラブの森林︵もり︶

例会の写真が飾っております。とてもいい雰囲気
だと思います。また裏には地区補助金事業の報告
記事が掲載されています。ご覧ください。　
＊第５回・６回クラブ協議会報告
・次週12月７日年次総会開催　ご出席宜しくお願
いします。

・12月９日㈰北信第1グループIM・会員セミナー
　当日の連絡は、幹事まで。
・12月14日年末家族会開催　於：犀北館
・新年初例会は１月11日になります。
・長野市内６ＲＣ合同親睦ゴルフコンペは来年５
月12日です。

・マイロータリーへの登録数増加について協議会
でも長野市内６ＲＣ幹事会でも話されました。



12 / 7　本日のプログラム

年　次　総　会
会 員 卓 話　中 島　勉 さ ん
　　　　　「認知症とその予防」

会 員 卓 話　  飯 田 弘 己 さ ん

「機械屋が見た 祭山車」

私は工学部・機械科の卒業で
す。純粋な理系です。これから
動画でお祭の雰囲気と、山車の
角を曲げる方法を披露します。
今日はこんな見方をする人種も
いるんだなとお聞きください。
先ずは京都の祇園祭です。山

鉾巡行は、稚児を乗せた長刀鉾を先頭に京都市内
を巡行します。四条通に張られたしめ縄を稚児が
本物の日本刀で切るのですが、危険なので稚児役
が二人羽織になって切ります。長刀鉾に続いて鉾・
山が巡行するのですが、くじ取り式で決められた
順番であるか確認するのが「くじ改め」です。奉
行に扮した京都市長に鉾・山の代表者の町行事が
いかに格好良く文箱の紐を解き、いかに粋な格好
で奉行にくじを見せるかを競い合います。確認が
終了すると町行事は扇子を使って鉾・山に通行し
て良い旨の合図を送ります。
鉾・山は四条通からコの字型に巡行します。そ

の間二度曲がります。鉾の車輪は構造上方向転換
が無理なため、青竹を敷き、水を撒いて、車輪を
固定しておき、青竹の上を滑らせて向きを変えま
す。これを「辻回し」と言います。
岸和田のだんじりです。見てください。強引に

角を曲げていきます。「やりまわし」といいます。
山車の後ろに赤い棒見たいのが付いています

「うしろ梃子」と云い、舵をきるのに使います。
次に秩父の夜祭です。見せ場は団子坂を曳き上

げるところです、もうひとつの見せ場は山車を曲
げる「ぎり回し」です。方法は山車の中心に回転
柱を置きます。そして山車を回転させます。
次に飛騨高山祭です。「戻し車」という五番目の

車輪を出して変速の三輪として。角を曲がります。
次に長崎くんちです。曳物を回転させる構造は、

はっきりしませんが４輪すべてが自在車か、４輪
のうち２輪が自在車ではないかと思います。
巨大で、重い、山車をどうやって曲げるのか、

いろんな方法があることが判りました。動画の取
得には当会員の中野さんにご指導いただきまし
た。ありがとうございました。

「お祭を楽しく
見るには」①一度
は本物を。②予備
知識を得てから観
賞。③地元のテレ
ビ局で必ずライブ
を放映しているの
でその活用を。と
提案します。

11/30（会員49名）出席33名前々回修正出席率91.49％
出席・ニコＢＯＸ報告 中島　勉例会運営委員長

・綿貫隆夫さん☆ブラジル日本移民110周年記念
フェスタにロータリーデーとして出席された布
施会長のもとに、かつてのロータリー財団奨学
生、現津田塾大学教授の新海さんがお礼にみえ
一緒に会食しましたことを報告させて頂きます。
・飯田弘己さん☆つたない話を聞いて下さい。
・高橋英司さん☆飯田さんお祭りの卓話を楽しみ
にしています。

・合　計　  9,000円　・累　計　318,042円

書き損じ葉書について 池田国際奉仕委員長
世界寺子屋キャンペーン協力で書き損じ葉書を
例会時に、お持ちください。宜しくお願いします。

ダメ・ゼッタイ運動報告 松本社会奉仕委員長
社会奉仕委員会予算からお一人500円48名分と
募金とで合わせて26,860円を送金しました。

西クラブの歌について 山本博昭さん
只今かけましたCDは、８人分のコーラスのも
のです。これを20人くらいまで広げていきたいと
思っています。お待ちしています。

12月９日㈰　IM・会員セミナー　於：須坂
12月14日　　年末家族会　18：30～犀北館
12月21日・28日・１月４日　休会

例　会　案　内




